

M. Clark: Je n'irais certainement pas jusqu'à dire que le ministre et ses collègues ont adopté une approche à la Rip Van Winkle en matière de politique; ils espèrent que les Canadiens ont tout oublié depuis dix ans.

Des voix: Oh, oh!

M. Clark: Nous savons que, pour eux, les relations fédérales-provinciales se résument à se décharger des responsabilités fédérales sur les provinces, mais nous aimerions quand même savoir pourquoi, en sa qualité de membre du gouvernement central, il n'institue pas, comme il le devrait, une enquête d'envergure nationale sur une question de portée nationale et d'importance nationale, qui relève de l'autorité nationale, au lieu d'essayer de se dissimuler derrière une initiative prise par un gouvernement provincial.

M. Gillespie: Si ce que le chef de l'opposition veut me dire, ainsi qu'à ses collègues et au reste de la Chambre, c'est que la population canadienne ne devrait pas faire confiance à un gouvernement conservateur . . .

Des voix: Oh!

M. Gillespie: . . . que les Canadiens ne devraient pas faire confiance à une commission royale d'enquête, créée par le gouvernement provincial de l'Ontario, qui, plus que tout autre, s'intéresse de près à la question de l'énergie nucléaire, si c'est cela qu'il veut dire, je pense qu'il devrait avoir une petite conversation avec le premier ministre Davis.

M. David MacDonald (Egmont): Je voudrais poser une question supplémentaire au ministre, au sujet de l'absence incroyable du sens des responsabilités, dont il fait preuve dans ce secteur clé qu'est le développement nucléaire. Étant donné la demande d'enquête publique, appuyée par le premier ministre de l'Île-du-Prince-Édouard, M. Campbell, et par M. Regan, son homologue de la Nouvelle-Écosse, et par de nombreux députés de tous les partis, et étant donné les positions diverses adoptées par les gouvernements provinciaux vis-à-vis des options que le Canada a prises en matière d'énergie nucléaire, le ministre pourrait-il nous dire si, suite à l'implantation de nouvelles raffineries à Port Hope et à Saskatoon, les sociétés concernées ou son ministère envisagent de faire quelque chose pour protéger ces installations contre le sabotage nucléaire ou les actes de terrorisme toujours possibles? Je pense que jusqu'ici le ministre n'a pas pris au sérieux ses responsabilités dans ce domaine, et cela saute aux yeux.

M. Gillespie: Monsieur l'Orateur, il me semble que la Commission de contrôle de l'énergie atomique a exposé en plusieurs occasions, les mesures qu'elle prenait pour assurer la protection de la population canadienne.

Questions orales

● (1420)

LES PROTESTATIONS DE L'ELDORADO NUCLÉAIRE CONTRE LA PRÉSENTATION DANS LES ÉCOLES DE SASKATOON D'UNE DÉMONSTRATION SUR LA QUESTION NUCLÉAIRE—LES INTENTIONS DU GOUVERNEMENT

M. David MacDonald (Egmont): Une autre question supplémentaire, monsieur l'Orateur. Le ministre a-t-il entendu parler de la démonstration spectaculaire sur la question nucléaire qui a été présentée dans les écoles de Saskatoon contre laquelle s'est insurgé un dirigeant de l'Eldorado Nucléaire, lequel aurait écrit à la commission scolaire de Saskatoon pour la mettre en demeure de faire cesser cette démonstration sous peine d'une intervention de l'Eldorado Nucléaire. Le ministre a-t-il pris des mesures à ce sujet? Peut-il dire à la Chambre en vertu de quel pouvoir le représentant de l'Eldorado Nucléaire a fait cette mise en demeure, s'il l'appuie et ce qu'il entend faire à ce sujet?

L'hon. Alastair Gillespie (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, si le député est prêt à me donner des précisions sur cette affaire, je suis prêt à l'examiner. Lui et ses collègues savent qu'on n'a pas encore décidé de faire construire une usine de raffinage dans la région de Saskatoon. S'il a suivi l'affaire, il sait probablement aussi que rien n'est encore décidé non plus en ce qui concerne l'autre usine de raffinage et de fabrication dont la construction est projetée à Port Hope.

M. MacDonald (Egmont): Une dernière question supplémentaire, monsieur l'Orateur. Le ministre veut-il dire qu'il n'est pas au courant de la lettre envoyée par le représentant de l'Eldorado Nucléaire? Cette société a-t-elle reçu instruction de faire cesser tout débat public dans les écoles ou ailleurs à Saskatoon au sujet de cet important projet?

M. Gillespie: Eh bien, monsieur l'Orateur, je ne suis pas au courant des démonstrations qui auraient eu lieu, selon le député dans les écoles, mais je pense qu'il est très important que les écoliers de tout le Canada entendent les arguments favorables et défavorables à l'utilisation de l'énergie nucléaire.

* * *

LES IMMEUBLES PUBLICS

LE PROJET DE NOUVEAU SIÈGE SOCIAL DE RADIO-CANADA À TORONTO—LA COMMUNICATION DE PRÉCISIONS PAR LE GOUVERNEMENT—LA POSSIBILITÉ D'UN APPEL D'OFFRES

M. Andrew Brewin (Greenwood): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre des Travaux publics. Le gouverneur est-il prêt à annoncer les détails de la proposition de Robert Campeau, promoteur et partisan libéral bien connu, pour la construction d'un nouveau siège social pour Radio-Canada dans le port de Toronto, dont une maquette devait être montrée au cabinet la semaine dernière jusqu'à ce que le maire de Toronto affirme qu'il refuserait d'assister à la réunion?